

## GUADALAJARA

**Las XIV Jornadas**

Las Jornadas de Cooperación al Desarrollo de Castilla la Mancha se celebran este año en **GUADALAJARA**, entre el 24 de septiembre y el 3 de octubre. Esta edición bajo el lema: **"El Sur innova: iniciativas para el desarrollo humano"**. El encuentro reunirá a expertos, técnicos y voluntarios de más de 50 ONGs con presencia en Castilla la Mancha para debatir la realidad innovadora y creativa de los países del sur y en cómo ésta contribuye al desarrollo humano, la sostenibilidad del entorno y promueve la justicia y la solidaridad. Además de charlas, talleres formativos y exposiciones habrá una **Feria de la Solidaridad** en el parque de la Concordia de Guadalajara entre el 24 y el 26 de septiembre. El programa detallado se puede consultar en la web de la Coordinadora de ONGs: [www.ongd-clm.org](http://www.ongd-clm.org)

## MÉDICOS DEL MUNDO

**kushiriki por la salud**

Es un proyecto escolar que Médicos del Mundo va a desarrollar este curso con 200 niños de 5º de Primaria de colegios de **OLÍAS DEL REY** (Toledo), **MALAGÓN** (Ciudad Real), **HIGUERUELA** y **HOYA GONZALO** (Albacete) y **SAN CLEMENTE** (Cuenca). El objetivo es acercarlos a las dificultades que tienen sus vecinos inmigrantes para acciones a priori tan simples como ir al médico, promoviendo entre los alumnos y sus profesores actitudes positivas hacia el colectivo y el rechazo de prejuicios negativos. Al finalizar el programa, estos niños colaborarán en otras actividades de sensibilización en sus pueblos con todo lo que han aprendido.

Médicos del Mundo desarrolla sus proyectos de sensibilización, inclusión social y movilización a través de voluntarios. Estos días han iniciado una campaña de captación de nuevos colaboradores, a quienes se requiere entre 1 y 3 horas de dedicación semanal desinteresada. Más información para sumarse a sus proyectos en el tfn: 925 222 312 ó en el mail de la ONG: [castillalamancha@medicosdelmundo.org](mailto:castillalamancha@medicosdelmundo.org)

## TOLEDO EN CLAVE DE SOLIDARIDAD

**Africa, la paz mundial y la Semana Solidaria**

**TOLEDO EN-CLAVE DE SOLIDARIDAD** es el programa de Cooperación que desarrolla el ayuntamiento de Toledo en colaboración con las ONGs con presencia en la ciudad. Esta semana el profesor universitario **Tshimpanga Matala Kabangu** y **Drisa Fode**, cooperante de Equidad Global, han estado en Toledo para hablar de la precaria situación de los refugiados en el este del Congo y plantear que sólo el desarrollo económico y político puede frenar la violación continua de los derechos humanos individuales. El profesor ha pedido que se impida el expolio de materias primas a bajo coste por compañías multinacionales, amparadas por las potencias desarrolladas o emergentes.



**MOVIMIENTO POR LA PAZ, EL DESARME Y LA LIBERTAD** también eligió Toledo el martes 21 para conmemorar el **Día Internacional de la Paz**. Durante toda la mañana expertos y agentes sociales reflexionaron y debatieron sobre las vías para implicarse en la construcción de una cultura de paz. **Jael Moya**, el responsable en Colombia de esta ONG, ó **Mohamed Bouzarad**, presidente de la coordinadora regional de inmigrantes, participaron, entre otros, en el debate.

Las fotos son de la **FERIA DE LA SOLIDARIDAD** que se celebró el pasado fin de semana en la plaza de Zocodover de Toledo y que esta edición ha despertado mucha expectación. Las ONGs presentaron sus proyectos y distintos grupos de música étnica animaron la Feria.

## LA ALIANZA

**Apoya la huelga**

La Alianza castellano-manchega contra la Pobreza, integrada por ONGs, sindicatos, ecologistas y entidades de todo tipo, ha anunciado esta semana que apoya la Huelga General convocada por las organizaciones sindicales el próximo 29 de septiembre contra la reforma laboral del Gobierno.

La Alianza ha pedido también a la sociedad civil que se movilice durante **la Semana mundial contra la Pobreza**, entre el 13 y el 18 de octubre.

## ENTRECULTURAS

**72 millones sin cole**

Son los niños que este mes de septiembre no han empezado las clases ni irán al colegio durante el curso. Entreculturas ha ofrecido el dato esta semana y ha recordado que uno de los Objetivos del Milenio prevé conseguir la escolarización universal básica antes de 2015. Sin embargo, de mantener el ritmo de las acciones realizadas hasta ahora, aún 56 millones seguirán sin ir a la escuela en esa fecha. El problema es especialmente grave entre las niñas en muchos países.